



NO OLVIDE VD. QUE NUESTRO TELEFONO ES EL 72.336, Y NUESTRO APARTADO DE CORREOS EL 457

El poder judicial

Insistimos en nuestro tema: siempre, y quizás ahora más que nunca, son perjudiciales los excesos de celo. Si no hubiésemos pensado siempre así nos convencerían los comentarios que hemos oído acerca de la suspensión judicial de un colega.

Se trata, efectivamente, de una facultad que concede a los jueces el Código Penal de la Dictadura, ese Código Penal cuya legitimidad niegan muchos y que, según el ministro de Gracia y Justicia, parecía que sólo en los casos favorables a los delincuentes podía ser aprobado.

Nos encontramos, sin embargo, y a pesar de esa disposición ministerial, con un juez que le aplica en un caso desfavorable y precisamente para perseguir a la Prensa. No es ese juez el único que le aplica asimismo un derecho constitucional; pero es, hasta ahora, el que más ha extremado su injuria contra la letra impresa.

Por nuestra parte juzgamos que esa conducta por muy legal que sea, es aún mucho más lamentable.

Ya era bastante, en efecto, que los representantes del poder ejecutivo extremasen su animadversión a la Prensa; pero al cabo, podían tener sino como excusa, como atenuante, que les movía y cegaba la pasión política; políticos fundamentalmente, era lógico que cayeran en ese error.

El poder judicial no tiene siquiera esa atenuante. En él deberíamos tener todos y los escritores públicos en particular las máximas garantías. Por su dignidad y por su independencia hemos propugnado constantemente y España entera tuvo acentos de justificada protesta cuando la Dictadura atropelló la dignidad de la toga.

Por eso nos duele más y nos parece más lamentable que haya juicios que propongan otras consideraciones que consideramos más elevadas a un interés político y que parezcan—no queremos decir que lo sean—acólitos de los gobernantes.

Nos limitaremos a señalar un peligro, a nuestro juicio grave y estamos seguros de que la magistratura española piensa como nosotros.

VIDA DE FUERA

Cómo rejuvenecer las telas viejas

El estado lastimoso en que se encuentran los valiosos tapices Gobelinos y las sedas de los muebles del Museo de Fontainebleau está motivando una verdadera campaña para allegar la forma de rejuvenecer, o al menos conservar, las telas viejas, evitando su disgregación sistemática, pues es bien cierto que las polillas y las carcomas son los más temibles enemigos de los tesoros de los Museos, mucho más que los ladrones, porque lo que éstos se llevan alguna vez se encuentra, y no sucede lo mismo con lo que degluten polillas y carcomas, y es cierto también que hay medios y procedimientos para librarse hasta cierto punto de los diminutos roedores.

Para ello es preciso atender a la conservación de ciertas materias bituminosas con tenidas en los hilos de los tejidos, materia que es de gran importancia para la vida de éstos.

Está ya comprobado que ni el sol ni el viento ni las oscilaciones térmicas ni el hidrógeno del aire son capaces de romper la continuidad de los hilos, mientras éstos contienen esa materia bituminosa característica, y que solamente al cabo de los siglos, cuando dicha materia se agota es cuando la seda se torna de repente frágil y se deshila por todas partes, pierde el brillo, y con él, la flexibilidad; pierde también toda resistencia que permitiría coserla y por ello si se quiere zurrir un sitio defectuoso se desprenden trozos nuevos y la seda se desmenuza más todavía.

Este proceso de descomposición puede retrasarse en cierta medida, conservando los objetos encerrados en vitrinas, donde se imposibilita el acceso a la luz y al aire, pero al cabo del tiempo no puede evitarse radicalmente la acción destructora del hidrógeno, que es el enemigo principal del bitumen de la seda.

Hasta ahora se han utilizado toda clase de líquidos, con el fin de dar alguna con-

sistencia a los tejidos amenazados con la destrucción, pero todos estos tratamientos no conducían al fin deseado.

Recientemente todos los inconvenientes han sido vencidos por un invento del químico de Munich Albertus, procedimiento que se llama "Método de conservación o reconstrucción Albertus", que consiste en una previa eliminación de las sustancias perjudiciales producidas por la influencia del aire y de la temperatura, y después se devuelve a las fibras textiles la materia bituminosa característica que había perdido con lo que se les da una nueva vida.

El químico ha restaurado con éxito total varios objetos, y entre ellos una valiosa cubierta bizantina de seda de más de mil años de antigüedad, que perteneció a la colección de telas del Museo de Berlín, y que estaba completamente destruida.

Según los informes oficiales el método aplicado la ha hecho revivir y el tejido es ahora manejable y resistente, recobrando su brillo y tersura.

TREN EN PELIGRO

LEON, 7.—En Nutal de la Vega, cerca de Astorga, el viento derribó un árbol sobre la vía poco antes de pasar el rápido de Madrid.

Gracias a los petardos que hizo estallar un guardavía se pudo evitar una verdadera catástrofe.

El conde de Romanones, indispuerto

Al regresar ayer de Toledo el conde de Romanones se sintió ligeramente indispuerto con una afección catarral. Recibió, sin embargo, varias visitas, entre ellas la del señor marqués de Alhucemas, pero en las últimas horas de la tarde tuvo que guardar cama, algo febril.

Creemos que si esta indisposición continúa, el conde de Romanones tendrá que suspender su viaje a Alicante, donde, como se sabe, iba a presidir el día 9 un acto organizado por los elementos agrarios de la provincia.

El «Cristóbal Colón» navega sin novedad

SANTANDER, 7.—Desde el lunes venía circulando el rumor de que el vapor "Cristóbal Colón" había sufrido un accidente marítimo, añadiéndose que una ola había lanzado al mar varios pasajeros; pero hemos logrado comprobar que la noticia es inexacta pues la estación de "radio" de Cabo Mayor ha comunicado que dicho barco navega sin novedad y sin que le haya ocurrido accidente ninguno. Estos informes han tranquilizado a las familias.

El director general de Industria y Comercio sale para Roma

BARCELONA, 7.—Llegó a Barcelona el director general de Industria y Comercio, don Manuel Casanova, acompañado del diputado señor Bertrán y Serra. Ambos señores visitaron al gobernador civil.

Ayer tarde, don Manuel Casanova salió para Roma, a cuya capital lleva la representación del Gobierno español para concertar el nuevo tratado de comercio entre Italia y España.

LAS CATASTROFES MINERAS

COLUBUS (Ohio), 7.—Comunican de Atenas que han sido retirados hasta ahora noventa y cuatro cadáveres de las galerías de la mina sinistrada de Millfield. Han sido extraídos con vida otros veintidós mineros y veinte más, aún con vida, siguen enterrados en la mina. (Fabra).

Catástrofe en otra mina
HIEMME (Westfalia), 7.—A consecuencia de un desprendimiento de tierras sobrevenido en una mina han quedado sepultados cuatro obreros. Tres de ellos pudieron ser extraídos con vida y han ingresado en el hospital en grave estado. El cuarto ha perecido. (Fabra).

Un jinete atropellado y muerto

ZAMORA, 7.—En la carretera de Fuentesaúca a Salamanca, cerca ya de aquella villa, la yegua que montaba Atanasio del Rey, vecino del pueblo de Cabezas del Bellos, se espantó al ruido del motor de un camión y se precipitó bajo las ruedas de éste, quedando destruido.

El jinete resultó con tan gravísimas lesiones que falleció horas después, en el pueblo de Villanueva de Camino.

Telegramas del Extranjero

FRANCIA

Incidente en la Cámara francesa
PARIS, 7.—En los pasillos de la Cámara de Diputados se ha producido ayer tarde poco antes de abrirse la sesión un violento altercado entre militantes comunistas y un grupo de periodistas entre los que se hallaba el señor Aymard, director de "La Liberté". Fueron impotentes para domar el tumulto los ujieres de la Cámara y hubo que llamar a un piquete de la guardia republicana que penetró sin armas y separó a los contendientes. Resultó con algunas lesiones el diputado por el departamento del Sena, señor Marsais, y hubo algunos desperfectos en los vidrios de una de las ventanas que dan al jardín. (Fabra).

Acusaciones contra Alemania
PARIS, 7.—La segunda sesión de la Cámara ha estado consagrada a la discusión de las interpeleaciones sobre la política exterior del Gobierno. Hablaban diversos oradores. El comunista señor Cachin hizo un elogio caluroso de los soviets. El señor No garo, radical socialista, diputado por los Altos Pirineos expuso las razones por las cuales cree que la verdadera garantía de paz está en la Sociedad de las Naciones, a condición de que ésta dispusiese de una fuerza supranacional que le permitiese intervenir en los conflictos entre las naciones que de berían previamente desarmarse por completo, fiando en aquella fuerza de que dispondría la Sociedad de Naciones.

A continuación el señor Franklin Bouillon pronunció un discurso que causó honda sensación en la Cámara. Expuso una argumentación impresionante acerca de los esfuerzos realizados por Alemania para intentar variar las cláusulas de los tratados de Versalles, del acuerdo de Locarno y del plan Young. Quiere destruir las cláusulas del tratado en que reconoce su culpabilidad por la declaración de guerra, quiere rectificar las fronteras empezando por suprimir el pasillo polaco. La última mención que se ha acumulado en Alemania lleva la siguiente leyenda: "El Rhin es un río alemán, no es la frontera de Alemania". El señor Franklin Bouillon, mostrando la moneda en cuestión, exclama: Este es el Gobierno de buena fe, pero Francia no se de jará a engañar. Alemania va a solicitar una moratoria y hay que negársela, porque no la pide porque le falten medios para cumplir con los compromisos que ha contraído, sino para socavar la base de esos compromisos y para mantener organizaciones militares disfrazadas, como por ejemplo, los "cascos de acero". Francia debe hacer saber que ni directa ni indirectamente tolerará que se toque a las fronteras de los tratados. Con qué ojos nos mirarán Polonia y Bélgica si nos callamos cuando se habla sin rodeos de modificar las fronteras de dichas naciones? Francia debe declarar que no consentirá que se toque la frontera polaca. Tocar a las fronteras sería atentar contra la paz, de la que son aquellas una garantía. El orador terminó diciendo que las elecciones alemanas habían servido para abrir los ojos a muchos franceses y que en presencia de la voluntad y deseos de guerra de Rusia, de la voluntad y deseos de guerra y desquite de Alemania, Hungría, Bulgaria y alguna otra nación, el deber de los franceses es unirse y agruparse.

Parece poco probable que el señor Tardieu y los demás oradores que tienen pedida la palabra, puedan hablar todos en la sesión de hoy, en cuyo caso la discusión de las interpeleaciones sobre política exterior continuará el jueves de la semana entrante, pues el martes, 11, es día feriado. (Fabra).

La Infanta Beatriz en París

PARIS, 7.—Su Alteza Real la Infanta Beatriz, que llegó a esta capital procedente de Madrid, saldrá hoy para Londres, donde se reunirá con su augusta madre, la Reina Victoria, y su hermana, la Infanta María Cristina. (Fabra).

El general Franco

PARIS, 7.—El general Franco, director de la Academia general militar de Zaragoza, ha visitado al embajador de España, señor Quiñones de León. Como se sabe, el general Franco ha venido con objeto de asistir al curso de generales que se ha organizado en Versalles. (Fabra).

Estadística de armamentos

PARIS, 7.—El "Petit Parisien", contesta a la campaña iniciada en alguna Prensa extranjera contra los armamentos franceses, y hace a este respecto un estudio comparativo de los efectivos de algunas potencias.

"Francia—dice—tiene un ejército de 520.000 hombres en activo, con una reducción de 300.000 hombres sobre el ejército que tenía el año 1913. Alemania, está autorizada para tener un ejército de 100.000 hombres pero tiene 150.000, e independientemente de estos contingentes,

existen los de las organizaciones particulares nacionalistas, como lo ha demostrado recientemente el desfile de Coblenza, que suman en total un efectivo de 470.000 hombres en pie de guerra.

Italia, por su parte, dispone de un ejército de 714.000 hombres, de los cuales 303.000 pertenecen al ejército regular y 353.000 a las organizaciones milicianas fascistas.

Por último Inglaterra dispone de un efectivo de 780.000 hombres, de los cuales 287.000 en la metrópoli y 493.000 distribuidos en las colonias. (Fabra).

INGLATERRA

Los conservadores proponen medidas de protección aduanera

LONDRES, 7.—En la Cámara de los Comunes fué presentada por varios diputados una proposición reclamando al Gobierno la adopción de medidas para remediar la depresión existente en la industria del hierro y del acero. Al intervenir en el debate, pidieron también los conservadores que se adoptasen medidas de protección aduanera, haciendo constar el hecho de que los salarios de los obreros en la Gran Bretaña son casi el doble que los que se abonan en la mayoría de los países europeos, lo que hace imposible la competencia.

Para disminuir el número de obreros que buscan trabajo

LONDRES, 7.—En la Cámara de los Comunes el señor Trevelyan, ministro de Educación, ha solicitado que se discutiera en segunda lectura el proyecto de ley que eleva a quince años la edad en que terminará la instrucción elemental. Esta ley establece el pago de una indemnización a las familias cuyos hijos tengan entre once y quince años, que de otra forma entrarían a trabajar en talleres y fábricas. En opinión del ministro, este aspecto de la cuestión tiene una gran importancia para combatir el paro forzoso.

El señor Percy, ex ministro conservador de Educación, combatió el proyecto, por considerar que implicará un gasto de siete a ocho millones de libras esterlinas, y presentó una moción en que se pide a la Cámara que rechace la petición del ministro.

La moción conservadora rechazada

LONDRES, 7.—La Cámara de los Comunes ha rechazado, por 294 votos contra 227, la moción Percy, y ha aprobado en segunda lectura el proyecto de ley elevando la edad escolar hasta los quince años.

ALEMANIA

Los extremistas derrotados en la Dieta prusiana

BERLIN, 7.—La Dieta prusiana ha rechazado las mociones de desconfianza contra el ministro prusiano del Interior, señor Severing, por 229 votos contra 196. Estas mociones habían sido presentadas por los nacionalistas y por los comunistas. (Fabra).

La protección de la agricultura

BERLIN, 7.—El canciller del Reich y el ministro de Alimentación han recibido hoy a una delegación de la Liga de campesinos, que ha expuesto a los miembros del Gobierno la grave crisis por que atraviesa la agricultura germana.

El canciller y el ministro han dado a los delegados la seguridad de que el Gobierno del Reich hará cuanto le sea posible en favor de la agricultura.

ITALIA

Se hundió una tribuna durante una ceremonia

GENOVA, 7.—Durante una ceremonia patriótica que se celebraba en Lumarzo, se ha hundido una tribuna. Han resultado heridas 65 personas, varias de las cuales han ingresado en el hospital con heridas de consideración.

Crédito para los damnificados de los últimos terremotos

ROMA, 7.—El Consejo de ministros ha aprobado el proyecto de ley concediendo un crédito de 30 millones de liras para socorrer a los damnificados con motivo de los seísmos del 30 de octubre en Ancona y Pessaro.

Sobre estos créditos se concederán subsidios hasta del 40 por 100 de las pérdidas para reedificar y reparar construcciones, y se establecen condiciones especiales para que los establecimientos de crédito concedan préstamos favorables a los particulares, libres de impuestos.

EGIPTO

Liberales y wafdistas boicotearán las elecciones

EL CAIRO, 7.—Los Comités ejecutivos de los partidos liberal y wafdistas han decidido boicotear por todos los medios a su alcance las elecciones que de-

berán celebrarse en breve, como consecuencia de la nueva Constitución, implantada dictatorialmente, y de la disolución del antiguo Parlamento, llevada a cabo por Sidki bajá, de acuerdo con el Rey.

Acto de sabotaje

EL CAIRO, 7.—Se ha registrado un nuevo acto de sabotaje en las cercanías de Embadeh donde han sido cortadas las líneas telegráficas, echando abajo cuatro postes sustentadores. (Fabra).

GRECIA

Declara Pangalos y le detienen después

ATENAS, 7.—El general Pangalos ha terminado su defensa personal y ha ingresado en prisión preventiva después de un acuerdo entre el Fiscal y el juez instructor. La encuesta continúa. (Fabra).

ECOS DE SOCIEDAD

Ayer congregó en los salones de esta Corte al Cuerpo diplomático acreditado y una selecta representación de la alta sociedad el nuevo enviado de Cuba don Enrique Bermúdez.

Los introductores de embajadores, primero y segundo, señores duque de Vistahermosa y Landeche, secundados por el jefe del gabinete diplomático conde de Casa Rojas, del conde de Bailén y otros diplomáticos, fueron haciendo la presentación protocolaria al nuevo representante hispanoamericano de todos los embajadores, ministros, jefes de misión y demás diplomáticos extranjeros, que fueron obsequiados, terminada la ceremonia oficial, con un selecto "lunch".

Entre los invitados figuraban los ministros de Gracia y Justicia; Gobernación, Trabajo, Economía, Instrucción Pública y Marina; subsecretarios de la Presidencia, Estado, Ejército y Economía; capitán general de la región, gobernadores civil y militar, director de Obras Públicas, directores de Invalidos y Carabineros, comandante general de Alabarderos, inspector general de Sanidad y otros elementos oficiales.

El obispo de Sión, nuncio de Su Santidad, monseñor Tedeschini; los embajadores de Bélgica, Gran Bretaña, Francia, Argentina y señora de Mansilla, y Portugal; la embajadora de Alemania; los ministros del Japón, Finlandia, Polonia, Noruega y señora de Bogh; Serbia y señora de Yancovich; China, Turquía, Ecuador y señora de Crespo Ordóñez; Dinamarca, Suecia y señorita de Danielsson, y Méjico; el encargado de Negocios del Perú; los conserjeros de Cuba y Polonia; los secretarios de Alemania, Italia, Francia y Cuba y otros muchos diplomáticos.

De la sociedad madrileña, la marquesa de Merry del Val, la condesa de Vilana, la señora de Núñez de Prado, el duque de Miranda, el conde de Maceda, el duque de la Unión de Cuba, el marqués de Camarasa, los condes de Bailén y San Esteban de Cañongo y los señores Aguilar, Soler y Guardiola, Gasset (don Gerardo) y otros.

La reina Amelia de Portugal ha asistido en la capilla real de Dreux al descubrimiento del monumento mortuario de la duquesa de Chartes, obra del escultor francés M. Jaffé. La fúnebre ceremonia tuvo lugar en la más estricta intimidad.

Ultimamente han regresado: de Biarritz la señora viuda de Sancho Mata; de Llanes, la marquesa de Angiñelles; de Collado Villalba, la señora viuda de Dieffbruno e hija; de Zarauz, los señores de Santos Suárez (don José), y de Bilbao, el marqués de Chávarri.

La bella esposa de don Felipe Cujas Alberniz, nacida Ofelia Nieto, ha dado a luz en Sevilla una preciosa niña.

Se encuentra más aliviada del ataque cerebral que sufrió hace unos días la duquesa de Zaragoza.

Procedente de Varsovia, donde reside, ha pasado una temporada en París y San Sebastián la ilustre escritora doña Sofía Casanova, que ha llegado a Madrid recientemente.

Un establecimiento desvalijado

HUELVA, 7.—En el sitio conocido por "Los Romanos", en el pueblo de El Jabugo, unos ladrones desconocidos penetraron en el almacén de tejidos propiedad de don Manuel Macías González, llevándose una fuerte cantidad de dinero.

La Guardia civil practica gestiones para descubrir a los autores.

Portada artística que desaparece

BADAJOS, 7.—La Prensa comenta los despojos arqueológicos de que ha sido objeto la casa de los Grajeros, de Rivera del Fresno.

La portada, de estilo plateresco, ha sido desmontada, trasladada a Sevilla y vendida a unos americanos.

Según otra versión se encuentra escondida en un granero del pueblo de Camas, próximo a Sevilla.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITEN

PALIQUE

CUENTOS ESPAÑOLES

Alegre estaba el Paseo del Prado aquella tarde abrigada. El cielo, de azul purísimo, sin una nube; el airecillo, limpio y suave; en los árboles brotaban hojas y flores, y sobre ellos, las viajeras golondrinas cruzaban raudas plando largamente, como si respondieran a los gritos y risas de los niños que jugaban corriendo de un lado a otro, escondiéndose y buscándose alrededor de los jardincillos.

En la plazoleta central, frente a la bellísima fuente de las Cuatro Estaciones, un grupo de niñas cogidas de las manos y formando un corro grande cantaban, dando vueltas al círculo, canciones viejas, con el mismo tonillo que las cantaban nuestras hermanas, y quizás también nuestras madres; tonillo y letra llenos de encanto misterioso de lo antiguo, que hablaba y recordaba a las mujeres los lejanos días del inocente vivir, y a las madres que embelesadas los oían de las bocas de sus hijas produciéndoles un gozo especial que conmovía sus almas.

Algunas, teniendo sentados sobre sus rodillas a los más chiquitines, los bailaban su biendios y bajándolos al compás de la melodía que las niñas cantaban:

“Al pasar el arroyo de Santa Clara, ¡ay! ¡ay! de Santa Clara...”

Retirados del ejército paseaban contentados uno a otros los hechos de armas en que tomaron parte; soldados de distintas provincias y Cuerpos de la guarnición con versaban dando voces y risotadas con aínas y niñerías, formando todos ellos un conjunto abigarrado y vistoso que ocupaba los distintos andenes del madrileño paseo.

Poco después de las cinco fueron llegados más niños; se acercaban a los bancos donde estaban sus allegados; recibían de manos de éstos la merienda, y después, morisquitos, se desparramaban por los jardincillos. Otros la comían en el regazo de sus madres, y algunos pobrecitos, no teniendo qué llevarse a la boca, miraban con envidia a los afortunados que comían.

Una niña como de cuatro años hundía sus dedos en la crema de un pastel, hacia el cual iban las golosas miradas de un chiquitín, que por ser sin duda muy limpio, comenzó por lamer los dedos manchados de la niña, y concluyó comiéndola lo que del pastel restaba.

Diéronse cuenta del suceso ambas madres cuando oyeron pujar a la niña deshecha en llanto.

Un señor de bastante edad que ocupaba un asiento del mismo banco que ellas llamó al barquillero, a cuya vista los dos niños olvidaron el pasado perance, y muy alegres, primero ella y después él, dieron vueltas a la rueda de la barquillera y obtuvieron una gran cantidad de barquillos, de cuya suerte fueron participantes algunos otros chiquitines.

Las madres, aunque contentas por el agasajo que recibían sus hijos, insinuaron al caballero que su proceder no era muy a propósito para la buena enseñanza de los niños, a lo que él respondió diciendo:

—A los niños, señoras mías, no se les debe tratar con severidad, sino con dulzura; porque, desgraciadamente, y más si son pobres, ya les llegará el tiempo de soportar contrariedades y tristezas cuando los padres dejen de existir, y entonces tendrán que luchar solos con el egoísmo de los extraños.

Ya les llegará el tiempo, repito, de sufrir contrariedades; el tiempo de las tristezas, el de los desengaños, el que es verdaderamente maestro educador del vivir, por ser padrastró; ese tiempo en que las desgracias, las ingratitudes y egoísmos hacen desconfiar al pobre; ese tiempo en que verán en las crueles noches del invierno dormir tirados en los soporales de las plazas a infelices sin trabajo, a mujeres sin amparo, abrigando a sus hijitos con el calor de sus brazos y las caricias de sus besos, mientras escuchan el ruido de las bocinas de automóviles que dentro llevan a señoras o señoras envueltas en costosas pieles, convirtiendo en ceniza sendos cigarros, con cuyo precio pudieran bien alimentarse una familia. En el mundo reina el aborrecido egoísmo; todos rendimos escaso culto a la reina de las virtudes, que es la caridad.

Así como todos los años hay un día destinado a recaudar fondos para sufragar gastos de los pobres enfermos tuberculosos, con los cuales no queda extinguido el nacimiento de la triste enfermedad, sería muy laudable que se trocara en otro que fuera obligatorio al contribuir con la renta o sueldo de un día; o de otro modo, establecer una lotería, como la de Navidad, por ejemplo, en la que las ganancias todas se destinasen a evitar el hambre y miseria de nuestros semejantes, de nuestros hermanos; hambre y miseria que son los verdaderos manantiales de la tuberculosis, y que la Fiesta llamada de la Flor, aunque sirva de mucho, no arranca de cuajo la raíz del mal; siendo de resultados parecidos a los calmantes, que no logran desaparecer la causa donde nace y se reproduce el mal y los dolores.

¡Oh qué hermoso sería pensar que en las crueles noches del invierno no había pobre alguno falto de cama donde descansar, ni habitación donde guarecerse de la inclemencia!

—Bien habla usted caballero—dijo una de las mujeres que, sentadas en el banco le estaban escuchando—, y con su discurso me ha hecho usted recordar un suceso ocurrido en la zapatería que hay en el portal de la casa donde habito.

—Le oír con mucho gusto—dijo el señor—si tiene usted la amabilidad de contarle.

—Figúrese usted—continuó diciendo la mujer—contigo a la portera un cajón grande, que tiene cubiertas sus paredes con retratos de toreros recortados de periódicos. En el centro hay una mesita con herramientas y otros útiles necesarios, y aun lado de ella, sentado en una silla pequeña de paja, y trabajando se halla el señor Melquiades, que es bajito, calvo, viejo y con anteojos. Frente a él, sentado en igual forma, el señor Laureano, viendo cómo el maestro zapatero, echa medias sueltas a sus botas. Dos nietos del señor Melquiades que podrán tener el uno cuatro años y el otro seis, están sentados en el suelo oyendo la conversación de su abuelo con el parquiano, con una atención tan grade, como si escuchasen el más lindo cuento.

El señor Melquiades y el señor Laureano llevan jugadas unas pesetillas en la lotería de Navidad, y faltan pocos días para que el sorteo se celebre. El señor Laureano, que ha sido actor dramático, piensa con lo que le toque hacerse empresario de una compañía para estrenar una obra que ha escrito en tres actos y en verso, titulada “El bisoño de don Lino”. El zapatero, martilleando la suela, moviendo la cabeza al compás de los golpes, reflejando tal satisfacción en su cara como si ya tuviera los billetes de Banco en el cajoncito de la mesilla, decía: “Yo lo primero que hago es una casa con mirador”.

Los niños, que sólo conocían al exterior esta clase de edificaciones, se miraron primero con asombro, y luego rotundamente, muy despacio, salieron del taller a la calle, y en ella comenzaron también a fantasear acerca de los proyectos de su abuelo.

Al poco rato oyó éste gritos, porfías y lamentos. Levantóse de la silla, salió a la puerta, llamó a sus nietos, y cuando estuvieron dentro de la zapatería, preguntó al más pequeño por qué lloraba. El niño, muy compungido, y con palabras rotas, le contestó: “¡Por que no me deja mi hermano asomarme al mirador!”

Quiero decir con esto, que tan inocente resulta usted discurriendo lo que nos ha dicho, como el zapatero de mi casa pensando en miradores.

[Esta descarada terminación, hizo al señor levantarse del banco, y sin decir una palabra desapareció, mientras las niñas del corro cantaban:

“Al pasar el arroyo de Santa Clara, ¡ay! ¡ay! de Santa Clara...”

Ignacio CARRANZA

Para jamones

y sorch chos

Rico

Conde de Romanones, 2

Los peligros del mar

Se considera perdido el pesquero “Lázaro II”

SAN SEBASTIAN, 7.—La Casa armadora ha enviado una nota a los periódicos explicando las exploraciones realizadas a la busca del pesquero “Lázaro II”.

Incluso se ha radioteleografiado a todos los buques que navegaban por su ruta, y ninguno de ellos dió con rastro alguno.

Por ello se considera perdido al “Lázaro II”.

Dicho barco desplazaba 50 toneladas; su casco era de madera, y lo tripulaban seis gallegos, dos vascos y dos asturianos.

Su patrón se llamaba Francisco Azpiazu, de treinta y cinco años, era casado, natural de Fuenterrabía, y deja tres hijos.

Buque en peligro GIJÓN, 7.—Ayer intentó entrar en el puerto, a pesar de encontrarse cerrado por el temporal, el buque motor Espiñeira, que procedía de Foz. Cuando enfila la barra le saltó el motor y el oleaje lo arrojó contra el muro del muelle Lequerica, poniéndole en grave peligro.

Milagrosamente el buque pudo virar en redondo, dirigiéndose al Musel cuando estaba a punto de destrozarse contra las rompientes.

Once vapores de arribada forzosa en Gijón

GIJÓN, 7.—Continúa el temporal y permanece cerrado el puerto interior, donde no pudieron efectuarse operaciones de carga y descarga. Once vapores se encuentran de arribada forzosa, entre ellos el “General Fernández Silvestre” y el destructor “Proserpina”.

El vapor pesquero “Juan Mari, número 1”, de la matrícula de San Sebastián, al intentar cambiar de fondeadero, chocó violentamente contra el velero “Segunda Isabel”, de la matrícula del

Ferrol, y el botolón del velero incrustóse en la barandilla del “Juan Mari”, produciendo en éste averías de consideración. Naufraga una lancha y perecen cinco de sus tripulantes

VIGO, 7.—Comunican de Carreira que en Cabo Corobedo ha naufragado la lancha denominada “¿Qué dice usted?”, tripulada por ocho marineros, pe reciendo cinco de ellos, que son: Manuel Lapons Regueira, de cincuenta y cinco años; sus hijos Antonio y José, de trece y veinticinco; Manuel Sigira Rómaña, de veinticinco; y Francisco Lapons Paz Rivas, de dieciocho.

Una motora logró salvar al patrón, Manuel Silva Ayuso; su hermano Juan y Gumersindo Lapons.

Ha sido abierta una suscripción a favor de las familias de las víctimas, enca bezándola el ayudante de Marina de Santa Eugenia de Riveira, don Manuel Jiménez.

NOTICIAS DE AVIACION

NIZA, 7.—El teniente de navío París, que había salido de Saint Raphael con intención de efectuar un raid a Madagascar se ha visto obligado a regresar a su base a consecuencia del temporal reinante. El aviador llegó hasta la altura de Córcega y aterrizó de regreso a Saint Raphael a las tres y cuarto de la tarde. (Fabra).

Preparando vapores records MARSELLA, 7.—Los aviadores Boutsouit y Rossi han llegado al aeródromo de Margnani procedentes de Dijón.

Los aviadores continuarán hoy su vuelo a Orán, donde se proponen batir varios records en circuito cerrado. (Fabra).

El “D. O. X.” AMSTERDAM, 7.—El hidroavión gigante “D. O. X.” continuará dentro de dos o tres días su raid haciendo la primera escala en Alshot. Se espera la llegada a Amsterdam del doctor Dornier, que figurará entre los tripulantes del hidroavión en su vuelo a América. (Fabra).

La Bolsa

VALORES PUBLICOS Día 7

Table with financial data including Interior 4 por 100, Exterior 4 por 100, Amortizable 4 por 100, Deuda ferroviaria, Bonos del Tesoro, Ayuntamiento Madrid 1868, etc.

Las elecciones en los Estados Unidos

Regocijo entre los “húmedos” NUEVA YORK, 6.—Reina gran entusiasmo entre los adversarios de la ley seca con motivo del éxito obtenido en las elecciones, en las que ganan 18 puestos en el Senado y 135 en la Cámara de Diputados.

Las elecciones yanquis NUEVA YORK, 7.—Los resultados de las elecciones conocidos hasta las cuatro de la tarde (hora americana) son los siguientes:

Cámara de representantes: demócratas, 214 puestos; republicanos, 216; cam pesino-laborista, 1. Faltan por cubrir cuatro puestos que deberán ser ganados por demócratas si éstos han de tener la mayoría. Se cree que el campesino-laborista elegido se pondrá al lado de los republicanos.

Para el Senado, los datos conocidos a la misma hora son los siguientes: republicanos, 47; demócratas, 46; campesino-laborista, 1. (Fabra).

Imprenta LA MAÑANA Pizarro, 14 Teléfono 95.812

Advertisement for El Cafeto chocolates, featuring an illustration of a boy with a tray and text: HERNÁN CORTÉS, 7 FUENCARRAL 33 PIDANSE EN ULTRAMARINOS CHOCOLATES EL CAFETO

AMERICA POR CABLE

El Gobierno expatriará al ex Presidente Washington Luis en este mes.—Sus bienes responderán del proceso que se le seguirá

RIOJANEIRO, 7.—Podemos adelantar algunos informes acerca de los acuerdos adoptados por el Gobierno sobre el destino reservado al ex Presidente Washington Luis.

Se expatriará, quedando sus bienes responsables de las consecuencias de los actos que practicará en cuanto a la fortuna nacional.

En este mes de noviembre le será facilitado al señor Washington Luis un salvo conducto para partir del Brasil. Todavía no está fijado el país a donde marchará.

Su responsabilidad será depurada en proceso que le seguirán las autoridades judiciales designadas por el Gobierno de la revolución.

Es también pensamiento del Gobierno esclarecer la conducta del ex jefe de la nación en el caso de Parahyba, sobre todo en lo que afecta a la entrega de material del Ejército y dádivas a José Pereira y al magistrado Heróclito Cavalcanti. (Agencia Americana).

El Gobierno va a resolver la situación de los refugiados en las Embajadas y Legaciones

RIOJANEIRO, 7.—El ministerio de Relaciones Exteriores está ultimando las listas de las personas políticas refugiadas en las Embajadas y Legaciones, para informar a los jefes de las misiones diplomáticas acerca de la situación individual de cada una.

El Gobierno se propone no demorar este asunto, pues son numerosos los refugiados y desea evitar las molestias con siguientes a las representaciones.

A muchos de los refugiados el Gobierno les concederá la libertad, por considerarlos inofensivos; a otros se les concederá salvo conducto para salir del país y respecto de otros se entablarán reclamaciones por estar acusados de delitos punibles. (Agencia Americana).

Reconocimiento del nuevo Gobierno RIOJANEIRO, 7.—El embajador de Portugal doctor Duarte Leite Pereira da Silva ha remitido al Presidente Vargas una nota en la que Portugal reconoce al nuevo Gobierno del Brasil. (Fabra).

RIOJANEIRO, 7.—Los Gobiernos de Italia, Chile, Bolivia y Uruguay han reconocido al nuevo Gobierno brasileño. (Fabra).

Próxima revolución en el Uruguay BUENOS AIRES, 7.—Según despachos recibidos de Montevideo, se teme que el lunes próximo estalle la revolución en el Uruguay.

Parece que varios jefes rebeldes están organizando y armando a muchos paisanos descontentos en el departamento de Rivera, frontera del Brasil, y que éstos contingentes han iniciado ya el avance sobre Montevideo. (Fabra).

Los que organizan la revolución BUENOS AIRES, 7.—Según noticias que se reciben de Montevideo, parece que los jefes de la revolución que se anuncia para el lunes en el Uruguay son los señores Nepomuceno y Miguel Berutti. (Fabra).

Sindicalista procesado

Dos obreras detenidas.—Un exhorto BARCELONA, 7.—El juzgado especial que entiende en los sumarios de Prensa ha tomado declaración al secretario de la Confederación regional del Trabajo, Bernardo Pou, que se declaró autor de una hoja profusamente repartida, en la que se atacaba a la autoridad. Pou ha sido procesado.

La policía ha detenido enviándolas al juzgado de guardia, y éste, al del distrito correspondiente, a las obreras Pilar Gil y Rosa Veas, que fueron detenidas en la calle de Cortes por haber ejercido coacciones sobre las obreras de la fábrica de lámparas Z.

El juzgado del distrito del Sur ha recibido un exhorto del de Tarrasa, para que reciba declaración a Luis Companys, denunciado por las palabras injuriosas dirigidas contra el jefe del Estado, en el mitin que se celebró el día 9 de octubre próximo pasado en la Casa del Pueblo de Tarrasa.

NOTICIAS DEPORTIVAS

Fútbol.—Ante el encuentro Racing-Madrid

El Real Madrid se halla en la duda de quien ha de ocupar el puesto de centro delantero del equipo campeón del Centro. Unos opinan que debe ser Eguía y otros Lazzano. Y éstos últimos han sido quienes han triunfado.

Los racinguistas se hallan muy animados, pues reaparece Quesadita el centro delantero y como siempre, el Racing ha ido frente al Madrid su máximo esfuerzo.

Zamora se halla mejoradísimo Ayer le fueron levantados los vendajes a Ricardo Zamora. El doctor Oller que examinó cuidadosamente la lesión, halló ésta en excelente estado, hasta el punto de que el hueso comienza a soldarse por la parte rota, mostrando una callosidad muy esperanzadora.

Boxeo.—¿Ha regresado Ricardo Alís? BARCELONA, 7.—Se dice en las peñas deportivas que Ricardo Alís, el que fué en otros tiempos ídolo del pueblo catalán, ha regresado de la excursión a América, habiéndolo realizado con pasaje de emigrante a causa del fracaso económico de la expedición a tierras americanas.

Dempsey no volverá al boxeo NUEVA YORK, 7.—Dempsey el antiguo campeón del mundo ha manifestado a los periodistas que de ninguna de las maneras piensa volver al “ring”. Dice que su tiempo ya pasó y que no es su propósito intentar una pelea que le pusiera en ridículo ante los ojos de quienes fueron sus fervientes admiradores.

Lili Alvarez, vencedora BUENOS AIRES, 7.—En la prueba del campeonato de “tennis” (sencillos de damas) la señorita Lili Alvarez ha derrotado a la señora Woudruff por 6-3 y 9-7.

En las dobles de damas, las señoritas Lili Alvarez y Henderson han vencido a las señoritas Aguirre y Pineda por 6-1 y 6-0. (Fabra).

Partido de “rugby” entre franceses y españoles

AVIGNON, 7.—El partido de “rugby” que se anuncia para el domingo en el campo de Saint Rouf, entre un equipo de selección español y otro provenzal, integrado por los mejores jugadores de Francia, ha despertado gran entusiasmo.

El equipo francés será el siguiente: Mattei; Ciacca, Bonnacase, H. Perrin, Ferrer; Casan Veray. Henry; Ricalli Doumaine, Chaussonard, Verger, Perra, Magni, Margerier, Miro, Blanc; suplentes, Cobelin, Feullet, Brougenot.

El equipo español estará compuesto de los jugadores: Villaspesa; Xicotá, Rues, Bisba, Resines; Ros, De Simón; Aguilár, Puig, Carreras, Masponi, Forné, Deu, Masdefiel, Ruiz; suplentes Gualp, Vives, Boy. (Fabra).

Un “match” de boxeo anulado LIVERPOOL, 7.—En un “match” de boxeo, a quince asaltos, que tuvo lugar anoche y en el que se ponía en juego el campeonato británico de pesos plumas, han hecho “match” nulo el actual campeón Cutbert y el retador Tarleton. (Fabra).

Récord mundial batido

LONDRES, 7.—El motociclista Wright ha batido en Cork el récord mundial de velocidad en motocicleta, sin distinción de cilindrada, alcanzando una velocidad media de doscientos cuarenta y dos kilómetros quinientos metros por hora.

El récord precedente lo detentaba el 11 de noviembre de 1929 el corredor alemán Hamm con 221 kilómetros 535 metros por hora. (Fabra).

Lo que dice Primo Carnera

ROMA, 7.—Ha llegado a esta capital el boxeador Primo Carnera. Interrogado por el representante de la Agencia Havas ha declarado que su primer combate será el que celebrará en Barcelona el día 23 del corriente con Paulino Uzcudun. Entretanto es fácil que dé algunas exhibiciones, teniendo ya comprometida una para el sábado en esta capital. (Fabra).

Dimisiones universitarias

SEVILLA, 7.—Han enviado a Madrid la dimisión de sus cargos el rector de la Universidad, don Ramón Carande, y el decano de la Facultad de Medicina, don Miruelo Royo.

Estas dimisiones han surgido con motivo de una reunión que ha celebrado el claustro de profesores, en la cual un catedrático de la Facultad de Filosofía y Letras expuso su parecer contrario a que las autoridades académicas sean designadas por el Gobierno. Con este motivo se promovieron acaloradas discusiones en el claustro, que dieron por resultado las expresadas dimisiones.

Espectáculos para mañana

ESPAÑOL.—(Margarita Xirgu). — A las 6,30 y 10,30, Don Juan Tenorio. LARA.—A las 6,30 y 10,30, Doña Hor miga. CALDERON.—(Enrique Borrás). — A las 10,30, Los semidioses. INFANTA ISABEL. — A las 6,30 y 10,30, El padre Alcalde. COMICO.—(Loreto Chicote). — A las 6,30 y 10,30, Las pobrecitas mujeres. (Beneficio de Luis de Vargas). FUENCARRAL.—A las 6,30, El señor Adrián el primo; a las 10,15, Don Juan Tenorio. ROMEA.—A las 6,30, ¡Por si las cosas!; a las 10,30, ¡Coibrá!

La cuestión del pan, en Madrid

Reunión en el ministerio de Economía. Una nota

Ayer tarde se reunieron con el ministro de Economía, señor Rodríguez de Viguri, en el despacho oficial de éste, el gobernador civil, conde del Valle de Sutil, y el alcalde, marqués de Hoyos, para tratar de la situación creada por la actitud de los patronos panaderos madrileños.

A la salida de dicha reunión facilitaron la siguiente nota: "Alguna parte de la Prensa se ocupa hoy de la situación creada por la actitud de los elementos patronales de la panificación en Madrid."

Se trata de la resistencia que estos elementos ofrecen a aceptar la fórmula convenida por representantes de este ministerio y del de Trabajo, con motivo de la aplicación de los cuadros de jornales y rendimientos de la mano de obra que el Comité paritario del ramo había aprobado. Tales cuadros no estaban condicionados a que, dentro del régimen de compensación del Consorcio, se facilitasen a los patronos de pan candelero las modificaciones correspondientes a los nuevos gastos que se les imponían. Así lo hizo el ministro de Economía Nacional, examinando con toda minuciosidad los gravámenes que las bases de trabajo suponen, y dispuso que éstas se aplicaran desde el día 5 del corriente, con carácter provisional, para comprobar en la práctica si respondían a la realidad los cálculos hechos.

Los patronos, que habían prestado con facilidad su asentimiento a la fórmula adoptada por el Consorcio, y que este ministerio no pudo aprobar, de reducir el peso de una gran parte del llamado pan de familia, creen ahora que no pueden aceptar aumentos de jornales, aunque se les compense con bonificaciones si al mismo tiempo no se incrementan sus beneficios.

El ministerio no cree la ocasión oportuna para ello, dado lo transitorio de un régimen cuya substitución está ya votada por el Ayuntamiento de Madrid, y el carácter de ensayo de la fórmula acordada, y por ello está decidido a mantener el cumplimiento estricto de la resolución dictada, dispuesto a utilizar cuantos medios concede la legislación de abastos y el Estatuto municipal, para obligar al Consorcio, mientras subsista, y a los industriales que lo integran, al cumplimiento de su primera obligación, con signada en el apartado a) del artículo 5.º del Real decreto de su creación: "garantizar la producción necesaria para el consumo normal de la población".

El ministerio tiene la esperanza de que no será necesario acudir a medidas radicales; el buen sentido de la clase patronal no quedará seguramente desmentido en esta ocasión; pero, si fuese necesario, con las colaboraciones del Gobierno civil y del Ayuntamiento, no sólo se afrontaría el previsible conflicto, sino que se resolvería sin molestia ni quebranto alguno para el vecindario de Madrid.

En el Gobierno civil

El conde del Valle de Sutil cursó ayer un oficio a los dueños de las tahonas, haciéndoles saber que está dispuesto a adoptar medidas severas en el caso de que no se cumplan las bases acordadas.

Hasta media noche el personal de la sección provincial de Economía permaneció trabajando en el Gobierno civil.

A las doce de la noche, el secretario de la Junta de Abastos manifestó a los periodistas que, después de la reunión de la tarde en el ministerio de Economía, no se había celebrado otra alguna, ni el gobernador había recibido a nadie en su despacho.

El conde del Valle de Sutil ha insistido en que el Gobierno, animado de las mejores intenciones, está dispuesto a que el pan no suba.

Desde luego—declaró—la producción y el abastecimiento de pan a la capital están totalmente asegurados, pase lo que pase.

Agresiones durante una reunión

Anoche se reunieron en su domicilio social—calle de la Flora, 3—los elementos que componen el Consorcio del pan, para tratar, sin duda, del conflicto planteado. En la discusión se exaltaron de tal modo los ánimos, que los reunidos, que eran unos cincuenta, se dividieron en bandos, agrediendo con sillas y demás enseres que había en el local.

Un grupo de ellos salió a la calle en actitud levantisca, en ocasión en que pasaba por aquel lugar el agente, jefe de la sección de Pasaportes, don Justo Munguía. El señor Munguía intervino en la contienda con ánimo de apaciguar a los exaltados; pero éstos arrollaron también al policía, que logró detener a José Pérez Pillado, de veinticinco años, con domicilio en Santa Isabel, 7, y a otro individuo, llamado José Rodríguez Albo.

El grupo más numeroso culpó de lo ocurrido al gerente señor Folgueira, quien atemorizado ante la actitud de los más levantiscos, intentó arrojarlos por una ventana, cosa que se pudo evitar. Del hecho se ha dado cuenta al juzgado de guardia.

Los detenidos en libertad

Esta mañana fueron puestos los patronos panaderos detenidos anoche a consecuencia de los sucesos relacionados señores Pérez Pillado y Rodríguez Albo.

En efecto, las aguas han invadido algunos barrios de la ciudad cortando las carreteras cercanas. Los habitantes de numerosos pueblos se hallan en peligro y se han adoptado toda clase de medidas para reunir los elementos de salvamento necesarios. (Fabra).

El marqués de Alhucemas y el conde de Romanones conferencian

Ayer sostuvieron una conferencia bastante detenida estos dos ex presidentes del Consejo.

El conde de Romanones, al dar la noti-

cia de la entrevista, dijo que en ella se había puesto de manifiesto, una vez más, su absoluta compenetración con el señor García Prieto en la apreciación del actual momento político.

Sirvió la conversación para volver sobre los problemas que fueron examinados en la reunión de Hendaya, a la que asistieron también, como se recordará, los señores Alba y Villanueva.

—Como las circunstancias—añadió—no han variado, tampoco puede variar el pensamiento de los que allí estuvimos reunidos. Permanecemos, pues, a la expectativa, muy atentos al curso que lleven los acontecimientos.

Información de Madrid

MINISTERIOS

GRACIA Y JUSTICIA

La prórroga del decreto de alquileres

Esta mañana los periodistas se entrevistaron con el señor Estrada, a quien le preguntaron si tenía conocimiento de los proyectos de las entidades de vecinos de reunirse para tratar de la prórroga del decreto de alquileres, en vista de no haberse ocupado aun el Gobierno del asunto. El señor Estrada contestó que él no había dicho nada que pudiese alarmar a la opinión. Aun no me he ocupado de esto, hay que hacerlo porque la fecha del 31 de diciembre en que termina la prórroga se aproxima y me propongo hablar con el presidente para tratar de ello.

Y nada más, señores. Ahora estoy trabajando mucho en la concepción del presupuesto de este departamento para ajustarlo a las exigencias de los servicios.

Tribunal de oposiciones a plazas de Secretarios judiciales

Ha sido nombrado el Tribunal que entenderá en los ejercicios de oposición a cien plazas del Cuerpo de secretarios judiciales. Lo forman como presidente el de esta Audiencia territorial, don Eduardo León Ramos, y como vocales los catedráticos señores Saldana y Mendizábal, el fiscal de la Audiencia, señor Escosura, los decanos de los Colegios de Abogados y de Secretarios judiciales, el secretario del último y don Luis Uria y Clemente, funcionario del ministerio.

CRONICA DE SUCEOS

UN ATROPELLO

Cuando caminaba por la calle de Francisco Silvela, don Isidro Fernández Llorente, de sesenta y tres años, con domicilio en la calle de Julián Marín, número 17, fué atropellado por el automóvil número 37.164, conducido por Juan Pérez Blanco de treinta y cinco años, que vive en la calle de Alvarado número 12. Isidro Fernández, resultó con lesiones graves, según le pudieron apreciar en la Casa de Socorro.

Se le llevan el bolso

A Concepción Sotres de veintiocho años, domiciliada en la calle de la Cabeza, 26, dos desconocidos le arrebataron un bolso de mano, cuando Concepción caminaba ajena a tal peligro, por la calle de Almagro.

El bolso contenía 75 pesetas y varias participaciones de lotería.

Información de política

Cena en casa del duque de Alba

El conde de Xauen recibió por la tarde a los señores Marañ y Acacio; al subdirector de la Telefónica y otras personalidades.

Despachó con el señor Benítez de Lugo, y a las nueve y cuarto de la noche, acompañado de su hija Anita, se trasladó al palacio del duque de Alba, donde estaba invitado a cenar.

Había unos momentos con los periodistas, a quienes dijo que se encontraba restablecido de la operación que le habían hecho en la boca, que, por cierto, fué muy dolorosa.

Después agregó: —No sé de dónde ha podido salir esa combinación de altos mandos militares que publica un diario de la mañana. Les autorizo a ustedes para que la desmintan de una manera categórica y rotunda. No hay absolutamente nada de eso.

Por último se refirió el presidente a la carencia de noticias, despidiéndose de los informadores.

Anoche en Hacienda.—El ministro acude a la estación a despedir a los banqueros norteamericanos

En el despacho del ministro de Hacienda celebraron anoche una detenida conferencia el titular de dicho ministerio y los señores Bas, Garnica y Pan de Soraluce.

A las nueve y media se trasladó a la estación del Mediodía para despedir a los representantes de la Banca de los Estados Unidos, que han celebrado con el ministro de Hacienda varias conferencias.

La despedida entre el ministro y los banqueros norteamericanos fué cordialísima.

Mejora de los pasos a nivel
Por Real orden del ministerio de Fomento

Pompas Fúnebres
4, Arenal, 4
Teléfonos: 1190 y 52149

mento se ha dispuesto la constitución de una Comisión para el estudio y mejora de los pasos a nivel, que se comprenderá del subdirector de Ferrocarriles, como presidente, y como vocales, uno por cada una de las cuatro Divisiones de Ferrocarriles; uno designado por las Compañías ferroviarias, el director técnico del Circuito Nacional de Firmes Especiales; uno, designado por el Patronato Nacional del Turismo; uno que designarán conjuntamente los Reales Automóviles Clubs de Madrid y Barcelona.

AYUNTAMIENTO

Sesión del pleno

A las doce y media se reunió la comisión municipal permanente para tratar del problema de tranvías, pues nuestros ediles se dieron cuenta ayer que mañana a las doce de la noche venía el plazo para poder interponer recurso.

Saborit plantea la cuestión previa de que hay que delucidar si el convenio es o no lesivo.

Esto indigna al señor Sánchez Baytón que en un elocuente discurso demuestra que las dilaciones sufridas para tratar este asunto han sido debidas al señor Saborit quien o pidió que quedara sobre la mesa el dictamen o por sus ausencias dió lugar a que lo pidieran sus compañeros de minoría.

El marqués de Encineros dice que hay concejales que no están perfectamente enterados del asunto.

De última hora

Brasil.—Declaraciones del señor Getulio Vargas

LONDRES, 7.—El "Morning Post" publica un despacho de Pernambuco, dando cuenta de las declaraciones hechas por el señor Getulio Vargas en una "interview".

El señor Vargas hace resaltar el carácter nada subversivo del movimiento popular. "No ha sido—dijo—una revolución propia mente dicha, sino la afirmación, por parte de los mejores elementos del pueblo, de su voluntad de ver respetada la ley constitucional y todas las leyes de la República, falseadas en su aplicación por el Gobierno Washington Luis, con fines marcadamente egoístas. En el terreno político, el Gobierno provisional se esforzará en agrupar en torno suyo a la "élite" intelectual y moral del país, para la obra de reconstrucción que se impone. En el terreno económico, el sistema de tarifas e impuestos será revisado y modificado, para disminuir las barreras artificiales ante el comercio internacional. La protección de los productos brasileños no será abolida, pero sí estudiada de manera que se armonice más con las necesidades nacionales e internacionales.

Para los productos brasileños y particularmente el café, el Gobierno provisional es hostil a la valorización artificial, sin perder de vista la necesidad de mantener precios remuneradores, reducir los gastos de producción, buscar nuevos mercados y establecer una justa proporción entre las ventajas de la producción y las necesidades reales del consumo".

El señor Vargas terminó diciendo que los capitalistas extranjeros que colocaron sus fondos en el Brasil pueden tener la más completa confianza, no solamente en la situación económica del país, sino—y de modo inmediato—en el nuevo régimen.

El "Morning Post", comentando estas declaraciones, subraya el buen efecto que han causado y su repercusión en la Bolsa, registrada en la de Londres por un alza de los valores brasileños. (Fabra).

Las elecciones en los Estados Unidos.

Más datos

NUEVA YORK, 7.—Los resultados conocidos a las dos de la mañana dan, para la Cámara de representantes, 217 puestos para los demócratas, 216 para los republicanos, un puesto para un granjero laborista y un resultado dudoso. Poco antes y además del granjero laborista, se conocía la elección de 216 republicanos y otros tantos demócratas, desconociéndose dos resultados. (Fabra).

Suspensión de pagos de una banca

TOKIO, 7.—Ayer se ha hecho pública la suspensión de pagos de un establecimiento bancario, cuyo capital era de 1.400.000 libras esterlinas. (Fabra).

Los indeseables en París.—Severas medidas

PARIS, 7.—El "Matin" dice que el señor De Rocquere, secretario general del ministro del Interior, estudia actualmente un vasto plan, para proceder a la depuración de París por medio de la aplicación

El señor Sánchez Baytón se vuelve a indignar y dice que en el tiempo transcurrido podían los señores ediles haber estudiado cumplidamente el expediente.

Con motivo de estas palabras se originó un formidable escándalo que corta acertadamente el alcalde teniendo que hacer uso para ello de la campana grande.

Propone el marqués de Hoyos que esta tarde a las cinco se reúnan los concejales que deseen informes completos sobre este asunto con el decano de los letrados consistoriales señor Llobet quien los pondrá en antecedentes. Así se acuerda, como también continuar la sesión a las diez de la esta noche, con lo cual se levanta esta mañana que ha durado tres cuartos de hora.

Dice el alcalde

El marqués de Hoyos al recibir a los periodistas habló del problema del pan y dijo que el Gobierno estima suficiente el margen de diferencia para el pan de lujo para pagar los aumentos de jornales. Yo también lo estimo así y estoy dispuesto a secundar al Gobierno.

Se distinguen por su aroma y concentración
De venta: MONTERA,
25 (esquina a S. Alberto)

de severas medidas contra los extranjeros "indeseables". Estas medidas comprenden la persecución implacable de los elementos sospechosos, sin medios lícitos de vida y registros en los lugares donde tales elementos suelen tener su centro de acción.

En los casos que se considere necesario, se aplicarán medidas excepcionales contra los extranjeros cuya situación es irregular en París. (Fabra).

Se desmienten los rumores revolucionarios en Uruguay

BUENOS AIRES, 7.—Los diarios dicen que los rumores relativos a una revolución a fecha fija en el Uruguay han sido desmentidos por el propio señor Ferrerías, a quien se ha atribuido el papel de principal jefe de la sublevación y que se encuentra en su casa de Montevideo y no en el departamento fronterizo de Rivera, como se ha dicho. (Fabra).

Contratos que no se prorrogan

LONDRES, 7.—Telegrafían de Río Janeiro al "Times" que los contratos existentes con la Misión militar francesa y la Misión naval norteamericana no serán prorrogados. (Fabra).

El nuevo Senado norteamericano

NUEVA YORK, 7.—La nueva composición del Senado es la siguiente: 48 republicanos, 47 demócratas y un laborista. (Fabra).

Política

Esta mañana despacharon con S. M. el Rey el jefe del Gobierno y los ministros de Fomento y Trabajo.

Al salir el general Berenguer manifestó que había llevado a la firma varios decretos entre ellos, la creación del sello de Correos en sustitución de los cinco céntimos que se abona a los carteros por el recibo de las cartas.

El ministro de Fomento manifestó que no sometió a la firma ningún decreto, pues hace unos días que envió a la firma del Soberano varios que ya quedaron firmados.

S. M. el Rey recibió numerosa audiencia militar figurando en ella el almirante Carranza y el general Barrera.

También recibió al almirante Magaz quien manifestó a los periodistas que se despidió del Soberano por marchar en breve a Cartagena para posesionarse del mando del departamento.

El general Berenguer recibió en su despacho del ministerio del Ejército al inspector general de Sanidad de la sexta región, al gobernador militar de Tenerife, al conde de Santa Engracia y al alcalde de Sevilla con los señores Luca de Tena y Albentós.

El ministro de la Gobernación recibió esta mañana a los gobernadores civiles de Guipúzcoa, Zaragoza y Alava, y al duque de Santa Elena.

Después el general Marzo reunió en su despacho al subsecretario, al director ge-

EL ESTADO PONTIFICIO

Funerales por los cardenales muertos

ROMA, 7.—El cardenal Pincerre ha celebrado un solemne servicio fúnebre en memoria de los cardenales fallecidos des de 1929.

A la ceremonia asistieron el Padre Santo, veintidós cardenales y los embajadores de España, Francia, Italia, Brasil y Chile. (Fabra).

La Conferencia del Desarme

Antes de la sesión

GINEBRA, 7.—Ayer se reunió la Comisión preparatoria de la Conferencia del Desarme a la que asisten representantes de treinta y dos estados. Antes de comenzar la sesión, algunos de los delegados precisaron ante los periodistas los puntos de vista de sus Gobiernos respectivos.

El delegado alemán, conde de Bernstorff ha declarado que su país colaborará a todo esfuerzo que tienda a reunir la Conferencia hacia fines de 1931.

El señor Gibson ha declarado que espera firmemente que pueda llegarse a un acuerdo antes del día 18 de diciembre. Añadió que los Estados Unidos continúan oponiéndose a todo control en los presupuestos.

En lo que se refiere a las conversaciones que acaba de celebrar con el Presidente del Consejo italiano, señor Mussolini, el señor Gibson se mostró muy optimista; pero se negó a dar ningún otro detalle. (Fabra).

Discurso del Presidente

GINEBRA, 7.—El Presidente de la Comisión preparatoria de la Conferencia del desarme, señor Loudon pronunció ayer un discurso en el que precisó que hay que acostumbrarse a no hablar de desarme, cosa que pertenece actualmente a la categoría de los sueños. Se trata tan sólo de una limitación y reducción eventual de los armamentos que en la actualidad existen.

La Comisión ha decidido no abrir el debate general. No obstante ello el señor Bernstorff intervino para declarar que un serio proyecto de convenio debía llevar en sí una sensible reducción de los armamentos. El señor Litvinoff expuso ampliamente el punto de vista de la U. R. S. S. juzgando poco satisfactorio los resultados obtenidos y dijo que los presupuestos de guerra de las cinco mayores potencias han aumentado en un veinticinco por ciento desde el año 1926, año en que comenzaron los trabajos de la comisión. Sugirió la idea de reemplazar la limitación de los armamentos de guerra de reserva, especialmente los aviones.

Después de una larga controversia se decidió discutir ante todo los puntos en litigio que todavía no han sido resueltos y continuar con la total revisión del articulado. (Fabra).

Proposición de Inglaterra

GINEBRA, 7.—En la sesión celebrada ayer por la Comisión preparatoria de la Conferencia del desarme, Lord Cecil ha dado cuenta en nombre del Gobierno de la Gran Bretaña de una proposición encaminada a constituir en la sede de la Sociedad de Naciones una comisión, especial permanente del desarme encargada de reunir todos los datos e informes que envíen los Estados adheridos sobre la ejecución de las disposiciones del convenio. También estaría encargada de informar a todos los Estados y a la Sociedad de Naciones, cuando una nación violara lo dispuesto en el convenio en cualquier forma. (Fabra).

general de la Guardia civil y a los directores generales del departamento.

Terminada la reunión se trasladó el general Marzo al ministerio del Ejército.

Los periodistas se entrevistaron con el señor Montes Jovellar, en demanda de una referencia acerca de lo tratado en la reunión con el ministro, y el subsecretario se expresó en los siguientes términos:

—Nos ha llamado el ministro para cambiar impresiones sobre la Real orden de Hacienda, que se relaciona con la prórroga de los presupuestos. Por eso ha estado presente el general Sanjurjo, ya que como es sabido, su dirección depende en lo económico de Gobernación.

—Nos dice usted algo del tema del día?

—Sólo sé lo que dicen los periódicos. Nosotros después de la entrega del dictamen que nos encomendó el Gobierno, nada tenemos que hacer ya. Según he leído parece que en el próximo Consejo se acordarán las fechas teniendo en cuenta el informe de la junta central del censo. Yo nada sé oficialmente, pues, repito que estoy tan informado como ustedes.

El subsecretario de Estado ha recibido la visita del duque de Analfi y del señor Aguera, ministro de S. M. en Copenhague.

La Bolsa presenta mal aspecto en general y están ofrecidos la mayoría de los valores, sobre todo los de especulación, en los que bajan principalmente Explosivos, Petrolitos y Ferrocarriles.

Los Fondos públicos acusan irregularidad y los Bancos pesadez.

La moneda extranjera continúa decaidiendo y pierden los francos 20 céntimos, las libras 25 y los dólares cinco y medio.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

EL TEMPORAL

Ciudad inundada
FRANCFORT DEL ODER, 7.—La crecida del Oder adquiere alarmantes caracteres.

La sangre viciada origina

los mayores trastornos

El "Depurativo Revenga"

(Solución iodurada arsenical)

Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Venta en las principales Farmacias

Gran Farmacia de San Fernando

Mesón de Paredes, 45--Teléfono 75.800

Específicos y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Mesón de Paredes, 45--Teléfono, 75.800

Gran Farmacia de San Fernando